
Elternbeiträge für die Offene
Ganztagsgrundschule entfallen
im Juni und Juli 2020
Mit  Nachricht  vom  30.06.2020  teilte  die  Bezirksregierung
Arnsberg  mit,  dass  das  Landeskabinett  am  23.06.2020
entschieden  hat,  dass  für  die  Monate  Juni  und  Juli  keine
Elternbeiträge  für  die  außerunterrichtlichen
Betreuungsangebote an den Grundschulen im Land NRW durch die
Schulträger zu erheben sind.

Vorsorglich hatte ebenfalls bereits am 25.06.20 der Haupt- und
Finanzausschuss des Rates der Stadt Bergkamen eine ähnliche
Entscheidung  in  Anlehnung  an  eine  vorherige  diesbezügliche
Erörterung  aller  Bürgermeister  im  Kreis  Unna  für  die
Bergkamener  Grundschulen  getroffen.  „Diese  ist  infolge  des
Beschlusses  der  Landesregierung  nun  hinfällig,  so  die
Schuldezernentin  Christine  Busch,  aber  wir  haben  hier
zumindest  vorsorglich  im  Sinne  der  betroffenen  Eltern
entschieden.“  Die  für  den  05.07.20  vorgesehenen
Beitragseinzüge durch die Stadt Bergkamen bleiben nun ebenso
aus  wie  bereits  die  zum  05.06.20.  Im  April  und  Mai  sind
ebenfalls nach Entscheidung durch die Landesregierung keine
Beiträge für die Ganztagsbetreuung und Betreuung bis zum Ende
der 6. Schulstunde an den Grundschulen erhoben worden.
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SPD Weddinghofen-Heil lädt am
Samstag  zur
Bürgersprechstunde  an  der
Barbara-Apotheke ein
Am kommenden Samstag, 4. Juli, in der Zeit von 10:30 bis 11:30
Uhr ist der SPD Ortsverein Weddinghofen-Heil wieder vor Ort in
Weddinghofen, um seine regelmäßige Bürgersprechstunde in Form
der Ansprechbar anzubieten.

Vor der Barbara-Apotheke stehen unter anderem das Ratsmitglied
Knut  Bommer  für  Fragen,  Anregungen  und  Gespräche
zur  Verfügung.  Alle  Bürgerinnen  und  Bürger  sind  herzlich
aufgerufen  und  eingeladen  ihre  Anliegen  im  Rahmen  der
Bürgersprechstunde bei der örtlichen SPD zu platzieren. Die
SPD in Weddinghofen bietet alle vier Wochen interessierten
Bürgern die Gelegenheit im Rahmen einer Sprechstunde mit den
lokalen  Politikern  der  SPD  im  Austausch  zu  bleiben.
Selbstverständlich  werden  alle  Hygiene-  und
Kontaktbeschränkungen  eingehalten.  

L736:  Brückenbauarbeiten  an
der  Kanalbrücke  Ostenhellweg
in  Bergkamen  ab  kommendem
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Montag
Die Straßen.NRW-Regionalniederlassung Ruhr saniert ab Montag
(6.7.) die Brücke der L736 (Ostenhellweg) über den Datteln-
Hamm-Kanal in Bergkamen-Rünthe. Deshalb wird der Ostenhellweg
in Fahrtrichtung Hamm und damit auch zur A1-Anschlussstelle
Hamm/Bergkamen  voraussichtlich  bis  Mitte  Dezember  2020
zwischen den Kreuzungen Hellweg und Schachtstraße gesperrt.
Straßen.NRW bittet die Verkehrsteilnehmenden, der weiträumigen
Umleitung  über  die  B233  (Werner  Straße)  und  die
Industriestraße  zu  folgen.

In Fahrtrichtung Lünen kann der Verkehr während der gesamten
sechsmonatigen Bauzeit die Brücke nutzen.

Straßen.NRW investiert rund 700.000 Euro aus Landesmitteln, um
unter anderem die Fahrbahnübergänge, die Brückenlager und die
Entwässerung zu erneuern und den Beton an der Unterseite der
Brücke  zu  sanieren.  Auch  die  Fahrbahndecke  wird  zum  Teil
erneuert.

Mehr  zum  Thema
Brücken:  https://www.strassen.nrw.de/de/planung-bau/ingenieurb
au/brueckenbau.html

Ehrungen und Ernennungen 2020
bei der Bergkamener Feuerwehr
am  Freitag  im  „kleinen
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Rahmen“
Der  diesjährige  Kameradschaftsabend  für  die  Mitglieder  der
Freiwilligen Feuerwehr der Stadt Bergkamen, in dessen Rahmen
originär  auch  die  Ehrungen  verdienter  Feuerwehrkräfte  und
Ernennungen  von  Führungskräften  erfolgt  wären,  fiel  am
Samstag, den 14.03.2020 der Corona-Pandemie zum Opfer.

Ursprünglich  war  geplant  den  Kameradschaftsabend  zu  einem
späteren Zeitpunkt im Jahr 2020 nachzuholen. Da derzeit jedoch
nicht  absehbar  ist,  wann  Veranstaltungen  in  dieser
Größenordnung wieder durchgeführt werden können und um den
Kameradinnen  und  Kameraden  ihre  verdienten  Ehrungen  und
Ernennungen zukommen lassen zu können, sollen diese nun im
Rahmen  einer  kleinen  Feierstunde  am  Freitag,  3.  Juli,  im
großen Sitzungssaal des Ratstraktes nachgeholt werden.

Bürgermeister Roland Schäfer und die für das Feuerwehrwesen
zuständige Beigeordnete Christine Busch werden dabei , unter
Einhaltung  der  derzeit  geltenden  Vorgaben  aus  der
Coronaschutzverordnung  NRW  ,  die  Ehrungen  des  Landes  NRW
(Ehrenzeichen in Silber und Gold) vornehmen, der Leiter der
Feuerwehr, Dirk Kemke, wird anschließend die entsprechenden
Führungskräfte ernennen.

 

Bauarbeiten  an  und  in
Bergkamener  Schulen  in  den
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Sommerferien 2020
Wie  in  jedem  Jahr  werden  auch  die  Sommerferien  2020  dazu
genutzt,  an  den  Bergkamener  Schulen  größere  Baumaßnahmen
durchzuführen. Aufgrund des Arbeitsumfangs handelt es sich um
solche  Baumaßnahmen,  die  nicht  während  des  laufenden
Schulbetriebes  vorgenommen  werden  können.

Im Einzelnen wird z. B. an der Pfalz-Grundschule in Bergkamen-
Weddinghofen  die  Außenanlage  nach  der  Errichtung  eines
Erweiterungsbaus wiederhergestellt. U. a. erhält die Schule
einen neuen Bereich, den sie zukünftig als Schulhof nutzen
wird.  Die  Zuwegung  wird  genauso  saniert,  wie  die
Lehrerparkplätze.  Das  Gesamtvolumen  für  diese  Baumaßnahme
beläuft sich auf knapp 1/4 Mio. Euro.

An der Prein-Grundschule in Bergkamen-Oberaden wird die im
letzten  Jahr  begonnene  energetische  Sanierung  des
Schulgebäudes fortgesetzt. Der Haupttrakt des Gebäudes erhält
ein neues Dach, eine neue Fassade und die alten Holzfenster
sowie auch die Türen werden komplett ausgetauscht. Das gesamte
Auftragsvolumen beträgt rd. 1.066.000,– Euro. Die wesentlichen
Arbeiten,  die  den  Schulbetrieb  stören  könnten,  sollen
innerhalb der sechswöchigen Sommerferien erledigt werden. Es
ist  davon  auszugehen,  dass  Restarbeiten  auch  während  der
Schulzeit nach den Sommerferien ausgeführt werden müssen.

Ebenfalls an der Preinschule wird das Obergeschoss über der
Offenen Ganztagsschule, das bisher von der Musikschule genutzt
worden ist, umgebaut. Es sollen zwei Klassenräume entstehen.
Die anderen Räume werden für eine Nutzung durch die Offene
Ganztagsschule  umgebaut.  Neben  einem  Anstrich  erhalten  die
Räume moderne Akustikdecken mit einer LED-Beleuchtung. Diese
Arbeiten sind dringend erforderlich, weil die Zahl der in der
OGS zu betreuenden Schülerinnen und Schüler von 83 im letzten
Schuljahr  auf  voraussichtlich  95  im  kommenden  Schuljahr
2020/21 steigen wird.
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A1:  Endspurt  beim
Brückenneubau zwischen Kamen-
Zentrum  und  Kreuz
Dortmund/Unna
Endspurt bei der neuen A1-Brücke über den Afferder Weg (K39)
zwischen  der  Anschlussstelle  Kamen-Zentrum  und  dem
Autobahnkreuz  Dortmund/Unna.  Die  Straßen.NRW-
Autobahnniederlassung Hamm baut Samstagnacht (27./28.6.) die
Verkehrsführung zum letzten Mal um. Der Verkehr läuft bislang
auf  drei  eingeengten  und  jeweils  nach  außen  verlegten
Fahrspuren durch die Baustelle. Ab Sonntagmorgen (28.6.) ist
in Richtung Bremen freie Fahrt, in Fahrtrichtung Köln wird der
Verkehr  nach  innen  verlegt,  um  die  letzten  Arbeiten
auszuführen.

Hierzu  zählen  der  Rückbau  der  provisorischen
Autobahnverbreiterung sowie das Montieren der Schutzplanken.
Zudem müssen die Außenkappen (Brückenränder) der neuen Brücke
betoniert  werden.  Die  Arbeiten  werden  drei  Monate  früher
bereits Ende Juli komplett abgeschlossen. Die ursprünglichen
Planungen gingen von einer Fertigstellung im November aus. Der
erhöhte  Vorfertigungsgrad  bei  den  Beton-Fertigteilen,  ein
optimierter Ablauf der Bauprozesse vor Ort sowie ein Bonus für
Bauzeitbeschleunigung  führten  dazu,  dass  die
Verkehrsbeschränkungen  hat  den  Bau  beschleunigt.

Mehr  zur  neuen  Brücke  Afferder  Weg  (Pressemitteilung  vom
25.03.2020):  https://www.strassen.nrw.de/de/presse/meldungen/m
eldung/a1-brueckenbau-im-schnellverfahren-laesst-verkehr-
schneller-wieder-fliessen.html

https://bergkamen-infoblog.de/a1-endspurt-beim-brueckenneubau-zwischen-kamen-zentrum-und-kreuz-dortmund-unna/
https://bergkamen-infoblog.de/a1-endspurt-beim-brueckenneubau-zwischen-kamen-zentrum-und-kreuz-dortmund-unna/
https://bergkamen-infoblog.de/a1-endspurt-beim-brueckenneubau-zwischen-kamen-zentrum-und-kreuz-dortmund-unna/
https://bergkamen-infoblog.de/a1-endspurt-beim-brueckenneubau-zwischen-kamen-zentrum-und-kreuz-dortmund-unna/
https://www.strassen.nrw.de/de/presse/meldungen/meldung/a1-brueckenbau-im-schnellverfahren-laesst-verkehr-schneller-wieder-fliessen.html
https://www.strassen.nrw.de/de/presse/meldungen/meldung/a1-brueckenbau-im-schnellverfahren-laesst-verkehr-schneller-wieder-fliessen.html
https://www.strassen.nrw.de/de/presse/meldungen/meldung/a1-brueckenbau-im-schnellverfahren-laesst-verkehr-schneller-wieder-fliessen.html


Ausbildungsplatzsuche  in
Corona-Zeiten:  So  finden
Bewerber die richtige Stelle
Rund 4.000 Schülerinnen und Schüler im Kreis Unna haben es –
trotz  der  Einschränkungen  durch  die   Corona-Pandemie  –
geschafft,  ihren  angestrebten  Schulabschluss  zu  erreichen.
Doch wie soll es nun weiter gehen? Das Dienstleistungszentrum
Bildung  im  Kreis  Unna  gibt  Tipps  für  die  
Ausbildungsplatzsuche in Zeiten der Corona-Pandemie und weist
auf ein starkes Netzwerk hin.

„Manche Pläne, wie ein Jahr ins Ausland zu gehen, sind wegen
Corona  momentan  gar  nicht  oder  nur  zeitlich  verzögert
umsetzbar“,  berichtet  Kirsten  Geisler  von  der  Kommunalen
Koordinierungsstelle für KAoA. „Und auch die Frage, ob ein
Studium oder eine Ausbildung aktuell die bessere berufliche
Perspektive bietet, wird oft neu gestellt.“

Fakt ist: Es gibt zahlreiche Ausbildungsplätze. Aktuell sind
3.043 freie Plätze in der Region gemeldet. Gleichzeitig sind
einige  Unternehmen  noch  geschlossen  oder  die  Belegschaft
befindet sich weiter in Kurzarbeit. Potenzielle Bewerber und
Betriebe  müssen  in  Zeiten  von  Kontaktverbot  und  Abstand
halten, neue Ideen entwickeln, um zu einander zu finden.

Ausbildungskonsens vermittelt
Die  Partner  im  Ausbildungskonsens  NRW  haben  es  sich  zur
Aufgabe gemacht, gerade in Zeiten von Corona Bewerber und
Betriebe  passgenau  zusammen  zu  bringen.  Industrie-  und
Handelskammer,  Handwerkskammer  Dortmund,  die  Agentur  für
Arbeit  in  Hamm  und  das  Jugendberufshaus  haben  Hotlines
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geschaltet und informieren über verfügbare Ausbildungsbetriebe
und  Zugangsvoraussetzungen  zu  verschiedenen  Berufen.  Online
gestellte Lehrstellenbörsen bieten zusätzlich die Möglichkeit,
selbst nach einem geeigneten Ausbildungsplatz zu suchen.

Auf der Internetseite der Kommunalen Koordinierungsstelle für
„Kein  Abschluss  ohne  Anschluss“
(www.kreis-unna.de/berufsorientierung) findet sich im Kasten
„KAoA und Corona“ unter  „Ausbildung – Jetzt erst recht!“ eine
tabellarische  Übersicht  mit  allen  Informationen  und
Kontaktdaten  der  Ansprechpartner.  PK  |  PKU

Sommerferienaktionen  des
Kinder-  und  Jugendbüros:
Beatboxing-Projekt mit Carlos
Beatbox
In der Woche vom 6. bis zum 10. Juli bietet das Kinder- und
Jugendbüro  im  Zuge  der  Sommerferienprojekte  ein  ganz
besonderes Projekt für Kinder im Alter von 10 bis 14 Jahren
an. Hier dreht sich eine Woche lang alles um Beatboxing. Mit
Carlos  Beatbox  ist  es  gelungen,  einen  professionellen
Beatboxer  ins  Jugendzentrum  „Yellowstone“  in  Bergkamen-
Oberaden zu holen. Jeden Tag von 14.30 Uhr bis 17.30 Uhr
können die Teilnehmer spielerisch die Kunst der Human-Beatbox
erlernen.

Im  Mittelpunkt  des  Projektes  steht  der  spielerische  und
kreative Umgang mit der eigenen Stimme. Zahlreiche Übungen wie
Schüttelreime,  Raps,  Zungenbrecher  sowie  Techniken  aus  der
Stimmbildung werden umgesetzt. Am Ende der Woche werden die

https://www.kreis-unna.de/hauptnavigation/kreis-region/politik-verwaltung/kreisverwaltung/schulen-und-bildung/dienstleistungszentrum-bildung/kein-abschluss-ohne-anschluss/
https://bergkamen-infoblog.de/sommerferienaktionen-des-kinder-und-jugendbueros-beatboxing-projekt-mit-carlos-beatbox/
https://bergkamen-infoblog.de/sommerferienaktionen-des-kinder-und-jugendbueros-beatboxing-projekt-mit-carlos-beatbox/
https://bergkamen-infoblog.de/sommerferienaktionen-des-kinder-und-jugendbueros-beatboxing-projekt-mit-carlos-beatbox/
https://bergkamen-infoblog.de/sommerferienaktionen-des-kinder-und-jugendbueros-beatboxing-projekt-mit-carlos-beatbox/


Kinder auf der großen Bühne des Jugendzentrums Yellowstone
eine eigene Performance zeigen und hören lassen können.

Die Teilnehmerzahl für diese Projektwoche ist auf 10 Kinder
begrenzt. Das Angebot ist kostenlos.

Weitere  tolle  Projektangebote  gibt  es  unter
www.bergkamen.de/sommerferien

Anmeldungen für das Projekt Beatboxing nimmt das Kinder- und
Jugendbüro ab sofort per E-Mail unter a.vogt@bergkamen.de oder
telefonisch  unter  02307  965371  im  Kinder-  und  Jugendbüro
entgegen.

Bericht der Unfallkommission:
Autobahnzufahrt  an  der
Lünener Straße zur A2 bleibt
mit vier Unfällen in 2019 ein
Schwerpunkt
Der Blick der Unfallkommission richtet sich auf Straßen, die
die  Kreispolizei  als  Unfallhäufungsstellen  ausgemacht  hat.
Vier  Mal  im  Jahr  berät  sie,  wie  diese  Stellen  entschärft
werden  können.  Dabei  konnte  sie  in  diesem  Jahr  das  erste
Quartal überspringen: Es gab nirgendwo es so viele Unfälle,
als dass die Straße in den Fokus der Experten gerückt wäre.

Da es keine neuen Unfallhäufungsstellen zu beraten gab, ging
es um altbekannte Örtlichkeiten und darum, das Unfalljahr 2019
abzuschließen.  Die  folgenden  Stellen  befanden  sich  bereits
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2018 in der Beratung und mussten auch für das Jahr 2019 als
Unfallhäufungsstelle identifiziert werden.

Bergkamen,  Lünener  Straße,  BAB  2,  Anschlussstelle
Kamen/Bergkamen,  FR  Hannover
Kamen,  Robert-Koch-Straße,  Lindenallee,  Lortzingstraße,
Einsteinstraße
Selm, Neue Werner Straße, Breite Straße
Selm,  Kreisstraße,  Münsterlandstraße,  Sandforter  Weg,
Ludgeristraße
Unna,  Friedrich-Ebert-Straße,  Kantstraße,  Hansastraße,
Viktoriastraße
Unna, B1, Hertinger Straße
Unna, Hertinger Straße, Käthe-Kollwitz-Ring
Werne, Konrad-Adenauer-Platz (FGÜ)

Insgesamt 15 Häufungsstellen
Insgesamt  meldet  die  Unfallkommission  für  2019  15
Unfallhäufungsstellen  (2018:  25).  An  diesen  kam  es  zu  77
Unfällen, darunter auch 68 Unfälle mit verletzten Personen.
Ziel der Unfallkommission ist es, gefährliche Punkte möglichst
früh zu erkennen und so zu ihrer Entschärfung beizutragen.

Dass die Arbeit der Unfallkommission wichtig ist und hilft,
Unfälle zu verhindern, zeigt die Statistik: Bei 17 von 25
Unfallhäufungsstellen aus dem Jahr 2018 zeigt sich, dass die
beschlossenen Maßnahmen Wirkung zeigen und die Problemstelle
entschärft  werden  konnte.  Das  macht  umgerechnet  eine
Erfolgsquote  von  68  Prozent.  Ziel  aber  bleibt  es,  unter
anderem  durch  Umbaumaßnahmen  alle  Unfallhäufungsstellen  zu
beseitigen.

Zusammensetzung der Unfallkommission
Die  örtliche  Unfalluntersuchung  und  damit  die  Arbeit  der
Unfallkommission  ist  eine  gemeinsame  Aufgabe  von
Straßenverkehrs-,  Polizei-  und  Straßenbaubehörden.  Der
Unfallkommission  gehören  neben  der  Bezirksregierung  alle
kreisangehörigen Städte (ohne Lünen), die Kreispolizeibehörde,



der Landesbetrieb Straßen NRW mit den Straßenmeistereien und
der  Autobahnniederlassung  sowie  vom  Kreis  die  Fachbereiche
Straßenbau  und  Fachbereich  Straßenverkehr  (Aufgabenbereich
Verkehrssicherung) an. Dieser Fachbereich hat auch den Vorsitz
der Unfallkommission. PK | PKU

Heiler SPD-Kandidatin für das
Amt  der  Ortsvorsteherin  Ute
Scheunemann lädt Nachbarn zum
Gespräch ein
Am kommenden Samstag, 27. Juni, in der Zeit von 10:00 bis
11:30  Uhr  lädt  die  Heiler  SPD-Kandidatin  für  das  Amt  der
Ortsvorsteherin, Ute Scheunemann, interessierte Nachbarinnen
und  Nachbarn  zu  einem  vor  Ort  Termin  an  der  Metzgerei
Kralemann  in  Heil  ein.

Mit  dem  Format  der  AnsprechBar  bieten  sie  eine
Bürgersprechstunde vor Ort in Heil an, um mit den Bürgerinnen
und Bürgern ins Gespräch zu kommen. Alle Interessierten sind
herzlich aufgerufen und eingeladen, ihre Anliegen im Rahmen
der Aktion bei der örtlichen SPD Politikerin zu platzieren und
mit Ute Schneemann in den Dialog zu treten.  Die nächste
AnsprechBar  findet  04.07.2020  in  Weddinghofen  statt.
Selbstverständlich  werden  alle  Hygiene  und
Kontaktbeschränkungen  eingehalten.  
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Förderschwerpunkt  Geistige
Entwicklung: Grünes Licht für
drei  Schulen  –  Standort
Bergkamen bleibt erhalten
„Moderner  Unterricht  in  modernen  Gebäuden“:  Der  bei  den
Berufskollegs bereits umgesetzte Leitsatz soll auch für die
kreiseigenen  Förderschulen  gelten.  Der  Kreistag  hat  jetzt
grünes Licht für ein Gesamtkonzept für die Förderschulen mit
dem Schwerpunkt Geistige Entwicklung gegeben. Mehr Platz und
neue  bzw.  runderneuerte  Gebäude  für  alle,  die  an  den
kreiseigenen  Schulen  mit  dem  Förderschwerpunkt  Geistige
Entwicklung  lernen  und  arbeiten:  Es  ist  ein  wegweisender
Beschluss, den die Kreispolitik in der Sitzung am 23. Juni
fasste.

Anstelle der bisher beiden Förderschulen in Holzwickede (Karl-
Brauckmann-Schule) und Bergkamen (Friedrich-von-Bodelschwingh-
Schule)  wird  es  künftig  drei  Schulen  mit  jeweils  eigener
Schulleitung  geben.  Die  Karl-Brauckmann-Schule  und  die
Friedrich-von-Bodelschwingh-Schule  werden  erhalten  bleiben,
für die dritte Schule wird nun ein Standort gesucht. Dafür
muss  in  Abstimmung  mit  der  Schulaufsicht  bei  der
Bezirksregierung Arnsberg nicht nur die Ausgründung von der
Friedrich-von-Bodelschwingh-Schule  vorbereitet,  sondern  auch
ein Realisierungskonzept erarbeitet werden.

Millionen-Investitionen
Um die Schulen zukunftsfähig zu machen, braucht es viel Geld.
Nach den auf Grundlage der aktuellen Berechnungen gefassten
Kreistagsbeschlüssen wird die Erweiterung sowie bauliche und
energetische  Erneuerung  der  sanierungsbedürftigen  Karl-
Brauckmann-Schule  in  Holzwickede  rund  10,5  Millionen  Euro
kosten.
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Vor  der  unbestritten  dringend  notwendigen  Sanierung  der
Friedrich-von-Bodelschwingh-Schule  in  Bergkamen  soll  die
Verwaltung  nach  dem  Beschluss  des  Kreistages  zunächst  ein
Sanierungs-, Rück- und Umbaukonzept vorlegen.
PK | PKU


